

Hommage à madame Denyse Côté

Récipiendaire du *Prix d'excellence pour l'implication dans le milieu - 2007*

Le prix d'excellence pour l'implication dans le milieu décerné cette année par l'Université du Québec en Outaouais à l'un de ses professeurs est remis à la professeure Denyse Côté du Département de travail social et des sciences sociales.

Denyse Côté est titulaire d'un doctorat en sociologie de l'Université de Montréal. Elle est professeure à l'Université du Québec en Outaouais depuis 1986. Son implication dans le milieu a été soutenue et a pris plusieurs formes. Ses interventions se sont développées de façon symbiotique avec ses autres contributions professionnelles tant en enseignement, qu'en recherche.

Pendant plusieurs années, Denyse Côté a prêté son expertise à l'Association canadienne des écoles de service social où elle a œuvré au sein du Bureau d'agrément des programmes. Elle a aussi contribué à un comité de l'Association internationale des écoles de service social lequel était chargé d'établir les normes internationales régissant les programmes de formation universitaire en travail social. Elle a aussi participé au comité de rédaction de la Revue canadienne de service social.

Denyse Côté s'est signalée par ses contributions auprès de groupes communautaires et de groupes de femmes. Elle a été membre depuis 1986 de la Table de concertation des groupes de femmes de l'Outaouais. Dans le contexte de cette participation, elle a assumé la coordination régionale de la Marche mondiale des femmes de l'an 2000 contre la violence et la pauvreté.

Au tournant des années 2000 se profilait le besoin d'un outil régional portant sur les enjeux relatifs à l'égalité des femmes. C'est ainsi qu'en 2003, grâce aux efforts de Denyse Côté, l'Observatoire sur le développement régional et l'analyse différenciée selon les sexes, l'OREGAND, était créé. Avec des moyens limités, mais fort de la détermination et de l'engagement de Denyse Côté, l'OREGAND allait rapidement obtenir la reconnaissance du milieu et devenir un vecteur important pour fournir une expertise de pointe dans son domaine. En outre, ce sont plus de 3000 visiteurs qui fréquentent le site Web de l'OREGAND chaque mois.

L'implication dans le milieu de Denyse Côté se traduit aussi par sa contribution à la formation des intervenantes en maison d'hébergement pour femmes victimes de violence, et ce, partout au Québec.

Denyse Côté accepte aussi d'intervenir régulièrement sur des dossiers d'actualité auprès de nombreux médias écrits et électroniques, tant locaux que nationaux.

Ces contributions variées dans le milieu viennent enrichir son enseignement dans le meilleur intérêt de ses étudiantes et de ses étudiants. Sur le plan de la recherche, les thématiques abordées se nourrissent de ses interventions dans le milieu. Les travaux de recherche de Denyse Côté touchent principalement trois thématiques : la garde partagée des enfants, l'économie sociale dans les régions et l'évolution des groupes de femmes ainsi que les enjeux liés aux aidantes naturelles.

Denyse Côté est une professeure déterminée qui ose emprunter les sentiers peu fréquentés malgré les obstacles qui s'y dressent. Son engagement personnel soutenu à défendre ses valeurs et ses idéaux constitue un exemple probant pour la relève qui bénéficie, par l'action de cette professeure, d'un exemple des plus stimulant.

C'est un honneur pour moi de vous présenter la lauréate 2007 du prix d'excellence pour l'implication dans le milieu de l'Université du Québec en Outaouais, la professeure Denyse Côté.

Allocution présentée par Denis Dubé, vice-recteur à l'enseignement et à la recherche, lors de la cérémonie de la Collation des grades tenue le dimanche 4 novembre 2007.

Comité de sélection

Concours 2007 du *Prix d'excellence pour l'implication dans le milieu*

Président : Denis Dubé, vice-recteur à l'enseignement et à la recherche

Secrétaire : Murielle Laberge, doyenne de la gestion académique

Martine Caron, membre socio-économique

Sylvain Coutu, professeur

André Manseau, directeur du BLUM

Elmustapha Najem, professeur